



Arbeitskreis der Pankreatektomierten e.V.

AdP e.V. - Bauchspeicheldrüsenerkrankte

Gemeinnützig und als besonders förderungswürdig anerkannt

Gefördert durch die  Deutsche Krebshilfe
HELLEN, FORSCHEN, INFORMIEREN.

Autor:
Rüdiger Schwenn

Datum:
27.11.2023

Regionalgruppe:
Rhein-Ruhr

Weitere Info:
Rüdiger Schwenn ©

Veranstaltung Welt Pankreas Krebs Tag am 16.11.2023 des zertifizierten Pankreas Zentrums im Alfried-Krupp-Krankenhaus in Essen Rüttenscheid.

Regionalgruppe Rhein-Ruhr

Chefarzt Professor Dr. Niedergethmann, Dr. Schäfer, Priv. Doz. Dr. Waldt und die ADP-Gruppe Rhein-Ruhr vertreten durch Herrn Schwenn und Frau Schulze hatten an diesem Tag eingeladen.



Die erfolgreiche hybrid-Veranstaltung hatte 75 interessierte Patienten, Mitglieder und Angehörige vor Ort und 49 online Teilnehmer im Internet.

Nach der Begrüßung von Professor Niedergethmann stellte Herr Schwenn den AdP (Arbeitskreis der Pankreatektomierten) dessen Aufgabe und Hilfestellung vor.

Anschließend folgte ein Vortrag von Herrn Dr. Schäfer zu dem Thema Früherkennung Symptome des Pankreaskrebs richtig erkennen.

Danach erklärte uns Frau Dr. Waldt anschaulich die Früherkennung durch radiologische Bildgebung. Sie wies es darauf hin, dass es eine Leitlinie zur Diagnostik des exokrinen Pankreaskarzinom gibt. CT-Bildgebung, MRT-Bildgebung und die Endosonographie werden hierbei berücksichtigt.

Professor Niedergethmann folgte mit seinem Vortrag: neue und bewährte Therapieansätze.

Hier klärte er uns auf wozu es zertifizierte Pankreas Zentren gibt und dass es dato eine Mindestmenge von 10 Pankreas Resektion gab, wobei 50% der Krankenhäuser diese Grenze unterschritten. Neu ist hierbei, dass die Mindestmenge von 20 Pankreas Resektion ab 2024 gilt. Diagnostik bei Verdacht des Pankreaskarzinoms wurden uns anschaulich die Abläufe erklärt. Hierbei wird die Anamnese eine körperliche Untersuchung, Ultraschall Endosonographie MRT, CT und die Laborwerte unter anderem betrachtet.

Interessant war auch zu hören, das Rauchen als erste Ursache von Bauchspeicheldrüsenerkrankungen gilt.

Nach diesem Vortrag folgte Frau Kunze, eine Betroffene Patientin von Professor Niedergethmann die einen Impulsvortrag hielt in denen Sie uns Ihre Krankheitsgeschichte darlegte von der Operation 2017 und die langjährige erfolgreiche Betreuung durch das Pankreaszentrum im Alfred-Krupp-Krankenhaus.

Zum Abschluss folgte noch eine Diskussionsrunde und Fragen wurden von den Dozenten ausführlich beantwortet.

Interessierte hatten zum Schluss noch die Gelegenheit sich am Infostand des ADP vertreten durch Frau Schulze zu informieren und Broschüren des AdP mitzunehmen.



Vortrag Professor Dr. Niedergethmann